PERIÓDICO PÁGINA FECHA

17

EXCELSIOR

10/05/2025

OPINIÓN

SECCIÓN





Les recomiendo

emprendedores

y sus empresas

la cabeza fría.

que los

y familias

estén con

Afortunadamente, he tenido trabajo fuera y dentro del país, además de la oportunidad de ver zonas en crecimiento. A pesar de todos los embates que tenemos, tanto en el país como del exterior, veo que, por ahora, sigue habiendo oportunidades esperando a que los emprendedores y las empresas de sus familias las aprovechen. Obviamente, también hay riesgos actuales

Empecemos por lo positivo: Las andanadas de nuestros vecinos con respecto a aranceles, posturas imperiales del siglo XIX, han causado mucho enojo. Por ejemplo, en

Puerto Vallarta, además del turismo de norteamericanos, se abre un campo a los canadienses que antes emigraban a Florida principalmente, pero ahora visualizan a México y sus maravillosas playas, clima y gente para invernar. Hay que aprovechar ese filón antes que el gobierno estadunidense dé marcha atrás en sus amenazas. Buena oportunidad.

En Chihuahua también se sigue creciendo en locales para la industria maquiladora y hay incluso dificultad para conseguir mano de obra calificada.

No tenemos datos verificables todavía, pero después de seis meses del nuevo gobierno hay un cambio real. La guerra contra la delincuencia ya empezó y se perciben más acciones. Ojalá lo que se presente sea razonablemente cierto y esa guerra se lleve a cabo con tecnología de punta, mucha información y estrategias. Queremos ver datos reales pronto. Sin duda hay coordinación entre las autoridades de varios países y ojalá el clima de inseguridad vaya reduciéndose rápidamente hasta llegar a los pueblos y carreteras. Hay mucho que hacer todavía, pero vamos por un camino adecuado.

En el caso de las remesas, éstas no se ven reducidas por lo pronto, pero no estoy seguro de que así será. Las migraciones a Estados Unidos están a niveles ínfimos, pero las deportaciones masivas anunciadas no se han dado y el peligro sigue latente. Creo que llegará a cierta calma y estabilidad en unos meses, o ...se desate el caos. Impredecible.

Las empresas importadoras están nerviosas: los productos de China van a tener ciertos aranceles puestos (o impuestos al gobierno) y eso va a crear inflación. El dólar estará fluctuante, pero en rangos previsibles y, salvo una crisis mayor, ése no será un problema.

La legislación del Poder Legislativo está muy inestable; El Congreso saca leyes y éstas

se posponen o son cánceladas. La reforma judicial es un asunto muy peligroso y nadie sabe cómo va a acabar. Se abren nuevos juicios sobre corrupción y también salen a la luz escándalos mediáticos, de censura y corrupción. Está caliente el ambiente.

Ante todos estos eventos les recomiendo, como siempre, que los emprendedores y sus empresas y familias estén con la cabeza fría, cuidando siem-

pre su liquidez y revisando constantemente sus costos, sobre todo de los productos de importación que puedan encarecerse de improviso. Su mercado actual y en el futuro inmediato estará muy agitado, tanto en la oferta a mayores precios como la demanda que, por problemas económicos haga que baje el consumo y aumente la competencia desleal.

Este año se prevé muy confuso, lleno de sorpresivas medidas, generalmente negativas, y ante un panorama global lleno de conflictos no resueltos y problemas en otros lugares (India y Pakistán, Sudán, Myanmar,) por decir algunos).

En México se está consolidando el nuevo régimen, no sin contratiempos y habrá que esperar unos meses para ver qué resulta.

Nosotros seguiremos informando y les deseamos mucha salud y buena actitud ante tanta incertidumbre.

Consultas: 5519929283